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Monsieur le Maire, chers collègues, 

Après la Métropole la semaine dernière, nous voici aujourd’hui réunis pour débattre des orientations 
budgétaires de la Ville de Brest pour l’année 2024. 

Je ne reviendrai pas dans le détail sur les remarques d’ordre général que j’ai prononcées, au nom du 
groupe des élus communistes, vendredi dernier lors du Conseil de Métropole. 

Avec l’inflation, avec l’insuffisance des moyens d’Etat à destination des collectivités publiques, ces 
difficultés vont perdurer en 2024. 

Permettez-nous de réaliser quelques remarques sur les orientations budgétaires de la Ville de Brest. 

La première pour souligner l’excellente santé financière de la Ville de Brest. 

Cette excellente santé financière se traduit par deux indicateurs qui ne trompent pas : 

 Un niveau d’épargne net solide situé à près de 16 Millions d’€. 

 Une capacité de désendettement toujours situé à un niveau extrêmement bas 

Ce haut niveau d’épargne nous permet d’autofinancer une part importante des investissements réalisés 
cette année, à un niveau inédit, plus de 24,8 M d’€, résultant certes de la progression des coûts des 
travaux mais aussi d’un effort renforcé dans la capacité à faire de notre collectivité pour accélérer la 
réalisation des chantiers et continuer de transformer Brest dans un sens affirmé de progrès social et 
écologique. 

Cela, nous tenons à le saluer. 

Notre deuxième remarque, groupe des élus communistes, nous estimons que notre collectivité dispose 
en effet des marges de manœuvre pour accélérer la politique d’investissement au plan municipal. 

La stratégie budgétaire détaillée par Yann Guével s’inscrit dans cette direction et devrait ainsi permettre 
de remplir les objectifs que notre équipe majoritaire s’est collectivement fixée en la matière, en 2020. 

Vous inauguriez samedi dernier Monsieur le Maire, la nouvelle Maison des Association, situé à Pen Ar 
Créac’h. Voilà, un bel exemple de ce permet la mise en œuvre d’une politique d’investissement 
volontariste, ambitieuse.  

Rendu Accessible aux Personnes à Mobilité, ce lieu, au-delà de l'hébergement, essentiel, doit favoriser 
l'échange, les coopérations et l'émergence de projets inter-associatifs.  

Un autre exemple ? La restructuration du Centre Communal d’Action Sociale qui se poursuit, un très 
gros chantier indispensable. 

En 2024, la politique d’investissement de notre collectivité va permettre à d’autres projets 
emblématiques d’avancer, dans tous les champs de la vie quotidienne. 

Le commerce, avec les Halles Saint-Louis, un projet très attendu. 
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L’éducation, avec la reconstruction du groupe scolaire de Kerisbian qui a débuté il y a quelques mois. 

Nous souhaitons saluer la proposition forte de la Ville de Brest d’apporter un financement important de 
15 millions d’euros, à raison de 5 M d’€ par an, pour le projet métropolitain Mon Réseau Grandit, 
permettant ainsi de diminuer le coût de ce projet à 210 M d’€ pour le budget de Brest métropole. 

Avec le passage du Tram en plein cœur des quartiers, on pense particulièrement ici à celui de Bellevue, 
est réaffirmée la volonté politique municipale brestoise, que les transports publics collectifs d’une 
métropole bénéficient pleinement aux habitantes et aux habitants des quartiers prioritaires. 

Dans la période actuelle et dans le futur, afin que nos infrastructures et bâtiments municipaux soient 
toujours mieux adaptés, non seulement dans l’usage qu’en font tous les jours leurs utilisateurs, mais 
adaptés aussi aux enjeux climatiques et énergétiques, les besoins d’investissement en matière 
d’équipements du quotidien, écoles, gymnases, équipements de quartiers, mairies de quartiers, 
résidences municipales pour personne âgées, services du CCAS, ces besoins seront importants et nous 
enjoignent à toujours renforcer notre action publique dans ces champs-là. 

C’est ce que notre collectivité anticipe d’ores et déjà, dans toutes les politiques d’investissements qu’elle 
mène et qu’elle entend continuer à mener ces prochaines années. 

Nous pensons en particulier au lancement d’un nouveau plan de rénovation énergétique pour les 
bâtiments éducatifs, groupes scolaires et équipements de quartier, ou encore à la réalisation du nouveau 
projet intergénérationnel, incluant une résidence autonomie municipale sur le secteur de la Rive 
Droite, et à l’extension de l’Ehpad de Kerlévénez, comme cela a été décidé par le Conseil 
d’Administration du CCAS. 

Monsieur le Maire, chers collègues, d’un point de vue général, les orientations budgétaires qui nous sont 
présentées répondent à notre souhait d’accélérer les investissements. 

Enfin, troisième et dernière remarque concernant le fonctionnement et le niveau du service public local 
assuré au quotidien par nos agents. 

Nous partageons la proposition de diminuer les taux de fiscalité ménages pour assurer la neutralité 
pour les contribuables brestois par rapport à l’augmentation du taux prévue à la métropole, tout en 
confortant, à côté, un service public de haut niveau. 

Elus communistes, nous insistons sur la nécessité de garantir, de par nos choix budgétaires, un haut 
niveau de service public du quotidien, que nous avons su patiemment et collectivement, construire au fil 
du temps, enrichissant petit à petit notre action publique locale de nouvelles missions, de nouveaux 
services, de nouvelles structures, toujours guidé par la volonté de renforcer la qualité de vie et le modèle 
social notre ville. 

Bien sûr, au cœur de ce modèle-là, qui porte haut l’idée de service public comme axe de développement 
d’une société de justice et de progrès social, se trouvent les agents du service public local car ce sont 
eux, qui portent, ces actions, tournés vers l’intérêt général, au quotidien. 

Elus communistes, nous terminerons ce propos en saluant leur engagement et leur détermination, si 
précieux. 

Ils nous l’ont une nouvelle fois démontré à l’occasion à l’occasion de la tempête Ciaran. 

Merci à eux. 

Voilà, Monsieur le Maire, chers collègues, il est manifeste que les orientations budgétaires détaillées par 
Yann Guével font état d’une situation et de perspectives claires, solides, pour la Ville de Brest. 

Notre Ville est bien gérée et se donne les moyens d’envisager l’avenir avec sérénité et ambition et donc 
audace. 

Je vous remercie.  


